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《圣言盛宴》使徒行传 

 

 

第 54 讲 以弗所宣教（徒 19:8-12） 

 

徒 19:8-12：“保罗进会堂，放胆讲道，一连三个月，辩论神国的事，劝化众人。后来，有些人

心里刚硬不信，在众人面前毁谤这道，保罗就离开他们，也叫门徒与他们分离，便在推喇奴

的学房天天辩论。这样有两年之久，叫一切住在亚细亚的，无论是犹太人，是希腊人，都听

见主的道。神藉保罗的手行了些非常的奇事；甚至有人从保罗身上拿手巾或围裙放在病人身

上，病就退了，恶鬼也出去了。” 

 

这一段经文讲保罗在以弗所的宣教。归纳法小组查经有三个简单的步骤：第一是观察，第二

是解释，第三是应用。观察：在圣经里面看见什么？圣经在说什么？观察经文之前还要分辨

经文是记述性还是议论性，或是其他类型，这是相当重要的观察点。现在查考的使徒行传大

部分是记述性，主要讲历史故事，但是里面也有一些议论、讲道和讨论。观察就是要多看，

也需要仔细的找资料。 

 

解释：首先要看看这段经文对当时的读者带来什么意义？而在现代的文化背景中，那段圣经

究竟又有什么意思呢？譬如写给什么人，作者为什么要写这些东西，原文的意思又是什么？

对于现代信徒又怎么理解？应用：怎样能把这段经文的教训放在今天使用，应该如何实践？

把古代的经文放在今天是怎么应用呢？理解经文对当时受众的意义之后,再寻找里面一些通

用的意思。 

 

今天的经文记载保罗去到以弗所,那么以弗所是怎样的一个城市呢？以弗所有什么特点呢？

以弗所是罗马帝国的第三大城市，也是一个非常繁荣的城市，马其顿位于希腊的北边，而亚

该亚就是位于希腊的南边。引用弗 6:12-19 就会发现，以弗所这个城市是存有属灵争战的问

题，当中有很多不是属血气的战争。所谓不属血气就很有可能是被撒但所控制住的邪灵，那

不是幻想而是真实的存在。 

 

徒 19:35：“那城里的书记安抚了众人，就说：‘以弗所人哪，谁不知道以弗所人的城是看守大

亚底米的庙和从宙斯那里落下来的像呢？”他们真的很迷信，当地也建了很多大庙，而且他

们认为守护大庙就是以弗所城市的光荣和骄傲,那都是民间宗教,也是以弗所城的特点。保罗在

这里停留的时间比在哥林多多两年，学者告诉我们说，之前的三个月也就是徒 19:8 所记载的

也要一并算进去，就是两年零三个月。徒 20:31 记载保罗跟以弗所的教会领袖说：“所以你们

应当警醒，纪念我三年之久昼夜不住的流泪，劝戒你们各人。”因此最多应该是三年，是不是

真正的三十六个月呢？相信不是这种算法。在三次的宣教旅程中，保罗在以弗所逗留的时间

最长，第二就是哥林多，他在哥林多住了一年零六个月。 

 

从徒 19:8-12，还能看到两个阶段，从时间上第一个阶段是三个月，头三个月是在以弗所的会

堂。保罗每当去到一个地方，首先一定是在会堂传福音。犹太人会在会堂里敬拜神和学习律

法。所以保罗在那里的三个月，就代表他经历了十二个安息日。 

 

但其实结果并不是很理想，徒 19:9 告诉我们，犹太人听了三个月以后，还是刚硬不信。关于

“刚硬”这个字，几位查经学者都提到徒 7:51。是最长的一篇道，讲的人就是司提反。司提

反的人生虽然短暂，但是这篇道为他的整个人生画上了一个句点。徒 7:51：“你们这硬着颈项、
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心与耳未受割礼的人，常抗拒圣灵！你们的祖宗怎样，你们也怎样。“就是讲犹太人硬着颈项，

钉死耶稣基督的是耶路撒冷的犹太人，是他们自己的人，不接受救恩。不过犹太学者亚波罗

却相信耶稣基督是那一位应许的弥赛亚。18 章的最后一节，记述了他放胆并且有能力地驳倒

反对福音的犹太人。反而希腊人和罗马人却比较客观，也许是因为他们没有历史的包袱，不

信就是不信，顶多就是嘲笑一下，但是犹太人既不信而且还很刚硬，甚至反过来逼迫保罗。

似乎世世代代的犹太人都有这个习惯，他们这种固执的性格也没怎么改变过。但是神仍然怜

悯犹太人，因为在他们当中还是有人相信主，当然也包括了保罗和亚波罗。 

 

当我们读到保罗的宣教经历，会发现常常有人抗拒真理，而他的反应多半是跺脚或直接离开。

在以弗所逗留了三个月以后，确实没有好的果效，因为徒 19:8-9 没有说很多人相信。保罗在

那里辩论神国的事，劝化众人，他一边劝众人，一边有人对他所说的感到反感。于是他选择

离开，但是离开并不代表灰心，他转到另外一个地方继续传讲福音，而那个地方就叫推喇奴，

中文圣经是用奴隶的奴，比较好一点的翻译应该是努力读书的努。由于这里是学房，当中应

该会有很多知识分子，还有追求学问的年轻人，这就牵涉到一个背景，就是以弗所和罗马帝

国时代的教育体系。那么当地的教育背景是什么？他们比较容易有公开听讲学的机会，当时

的环境与中国也很相似，孔夫子会收一些门徒，而保罗也在推喇奴的学房天天跟人辩论。 

 

补充一个小小的冷知识，原来这个学房是用来教授哲学的，但是白天最热的时间为下午 1 时

至 4 时，这个时段是空着的，保罗就趁着这个时间做真理的教导。所以算一算。他每天大概

会讲四至五个小时的课。这样无论是犹太人或希利尼人都能听见主的道，说到主的道，其实

后面还发生了一件事情，徒 19:20：“主的道大大兴旺，而且得胜”。观察一下看使徒行传有关

“主的道”的描述，总共出现了十五次。分别在 4 章、6 章、8 章、11 章、12 章、13 章、15

章、16 章、18 章。 

 

一位圣经学者鲍博士说：“在旧约讲人数的时候，都是在打仗的时候，士师记记载总共有三万

名以色列人，最后三百人出去打仗。同样，使徒行传也会数人数，每一次有多少人接受洗礼，

有三千、五千人。所以当犹太人读到几千人接受洗礼的时候，很自然就会想到主的道得胜，

因为人们都归在耶稣基督的名下。使徒们放胆讲道，那个放胆就是勇气，他们就好像旧约时

代的战士一样。而“主的道”总共出现了十五次，第一次是在徒 4:4：“但听道之人有许多信

主的，男丁数目约有五千。”徒 6:7：“神的道兴旺起来。”徒 12:24：“神的道日见兴旺，越发

广传。”徒 13:49：“于是主的道传遍了那一带地方。” 

 

一位良院毕业的姊妹曾经分享说：“我是开理发店的，位于大学校园里，上午比较空闲，下午

却很忙。因为店铺挨着澡堂，老师和学生正好洗澡出来顺便理个发，但由于老师和学生都不

太容易接受宗教信仰，于是我想让他们在无意当中听，从而产生好奇，等到他们心中有渴求，

我就会跟他们分享。有些时候，我还会在理发店里播放福音性节目，譬如我平常最喜欢收听

的节目和课程，很多人听完以后就不停问我有关信仰的问题，其实我信主时间很短，只能把

自己知道的给他们讲解一下。我现在也尝试收听不同性质的节目，若有感动的话就会分享出

去，或者带领别人去听一听。” 

 

姐妹的这个方法非常好，她能够让人先了解到信仰。她信主以后有一个很迫切的心，她使用

诸般的智能传扬主的道，就好像二十一世纪的保罗。我们要一起学习，一起努力，在主的道

上长进，并且心里火热地传扬福音。 


